
 

 

Mission Madagascar 5 mai 2022 au 25 mai 2022 

Hubert et Amicie GIROUD 

 

3 semaines d’un séjour attendu depuis si longtemps !! (2ans ½). Si les conditions de circulation ont été 

parfois périlleuses, nous gardons cependant un souvenir particulièrement intense de cette mission : 

de très nombreuses nouvelles rencontres à la fois enrichissantes humainement et nous permettant 

une meilleure connaissance des réalités du pays et de ses habitants. Nous avons atterri dans le nouvel 

aéroport international de Tana où les formalités administratives à l’arrivée sont toujours aussi longues 

et fastidieuses (2 heures au moins !!) 

Vendredi 6 mai 2022. Tana 

- Nous commençons notre périple par la visite de l’école sise à Tana, soutenue par l’association HELY 
(venue nous faire une présentation au CA d’OTM du 25 mars 
dernier). Ecole de 290 élèves (collège et lycée) accueillant 
des enfants très défavorisés. 
Nous sommes reçus par la veuve du fondateur (71ans), 
femme énergique et sympathique qui poursuit 
courageusement l’œuvre de son mari décédé. 
L’école a été construite sur une décharge au bord du fleuve 

et a des problèmes récurrents d’inondations à chaque crue. 

L’entreprise Abelson est venue faire un diagnostic et a 

proposé une solution par surélévation des bâtiments.  

Après cette visite et notre déjeuner chez Mme Soa (la 

directrice veuve du fondateur), nous avons été convaincus de l’utilité de cette action et suggérons 

qu’OTM apporte une aide (à valider). 

- A midi, nous déjeunons au Provincial des Sœurs de Saint-Joseph de Cluny, où nous faisons la 

connaissance de la nouvelle Sœur provinciale ; Sœur Adeline qui succède à Sœur Angéline. Ce premier 

contact est sympathique et nous découvrons une Sœur pleine d’énergie pour mener à bien son mandat 

et ses nombreux projets.(Nous évoquons la possibilité de création d’un foyer pour jeunes étudiants). 

L’accueil a été chaleureux et nous avons partagé le repas de toute la Communauté avec chants et 

danses des plus âgées au plus jeunes !! 

Samedi 7 mai 2022. Tana 

- Journée consacrée à l’achat d’artisanat. 

Dimanche 8 mai 2022. Tana 

- Achat de vanille commandée. 
- Après-midi à Talata où nous retrouvons Sœur Jeannette qui était à Ambatofotsy et est devenue la 
nouvelle supérieure de Talata : 
L’école compte 1050 élèves dont 36 sont en terminale. 
Projet de 2 nouvelles classes et d’un atelier de broderies. 
Nous avons fait le point sur les parrainages et les différentes questions afférentes. 
Les sœurs se plaignent de nombreuses coupures de courant qui endommagent la pompe à eau. 
Nous constatons la condamnation des coursives dont les gardes corps sont dangereux pour les élèves. 
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Lundi 9 mai 2022. Tana 

- Rencontre avec M. Philippe BEAL (sur les conseils de Marie-Noëlle Dupeyron) de l’entreprise 
viennoise BEAL qui a également une grosse usine à Tana. Chaque mois, plusieurs containers partent 
de Madagascar pour Vienne et M. BEAL a la gentillesse de nous autoriser à y mettre un peu d’artisanat. 
A noter que chaque année l’entreprise BEAL plante 100 000 arbres au sud de Fianarantsoa. 
- Nous retrouvons avec bonheur l’atelier de Violette (travail de la tôle recyclée par des personnes très 
démunies et des handicapés). Violette est toujours aussi sympathique, elle n’a pas perdu sa vitalité, ni 
sa combativité et sa générosité. Nous visitons sa maison en travaux et achetons de l’artisanat qui 
partira dans un container BEAL. 
- Visite de l’atelier de Malala, association de femmes brodeuses de Tana, qui manque cruellement de 
travail. Nous achetons quelques broderies pour essayer. 
- Chez les Sœurs de l’Evangile à Tana, nous irons à l’aller puis au retour et partagerons un repas avec 
toute la Communauté. 
- Achats et commandes de broderies qui seront terminées en septembre. 
- Rendez-vous avec M. Jean-Marc, responsable patrimoine de l’EKAR, qui s’occupe de mener à bien les 
formalités notariales puis le bornage du terrain en cours d’achat. Tout devrait être terminé avant la fin 
de l’année. La construction des 3 classes est absolument nécessaire pour accueillir les préscolaires 
(obligation du gouvernement), elle pourrait débuter en 2023. 
- Proposition du maintien de l’aide pour les fournitures scolaires (budget : 2000€ à virer mi-août). 
- Maintien du parrainage hospitalier (vu le cahier où sont détaillées les opérations), une intervention 
d’enfant coûte 70€ en moyenne et pour 1 adulte 80€. Il y a eu 63 hospitalisations en 2 ans. 
- Les 5000€ d’avance sur achats d’artisanat versés en 2021 pourraient très utilement être transformés 
en don, au vu de la situation tellement difficile. (Nourriture de nombreux enfants supplémentaires, 
accueil des malnutris.) 
- Une nouvelle aide de 5000€ est sollicitée pour Tana (cantine de 400 enfants/jour + enfants dénutris) 
et pour Antsirabé (Sœur Agnès) afin de nourrir les prisonniers et réaménager un dortoir. 
- Point sur le coût moyen des repas, environ 1000Ar/repas (détail ci-annexé). 
- Visite de l’école, de la cantine, de l’alphabétisation (40 enfants de 9 à 13ans), de la cantine des enfants 
dénutris, du dispensaire, de la pharmacie et de l’atelier de couture. 
- Les 3 toits ont bien été réparés par OTM et une autre association. 
- Nous renonçons à la création d’un site internet. 
 

Mardi 10 mai 2022. Tana-Antsirabé 

- Petit déjeuner avec Bako de Fides à Tana. 
Le projet d’aide aux gens sinistrés par le cyclone dans le village accompagné par Fides, a finalement 
été réalisé par Fides en direct, sans notre aide. 
- Arrivée à Antsirabé, rencontre avec Sœur Agnès (Sœur de l’Evangile de 79ans). 
Elle s’occupe de la prison d’Antsirabé depuis plus de 20ans : 570 hommes et 72 femmes (200 hommes 
jugés et 370 en attente de jugement). Les détenus ne sont pas nourris par l’Administration (à 
l’exception d’un peu de manioc) et ceux qui n’ont pas de famille proche sont en plus condamnés à 
mourir de faim. Sœur Agnès leur procure un travail de broderies (créé en 1995) qui leur permet de 
survivre. La qualité du travail est admirable, les pièces brodées sont assemblées, lavées et 
conditionnées dans un atelier chez les Sœurs où travaillent 9 personnes ; les stocks sont importants en 
ce moment. En outre, il existe dans la prison, une école (3 classes pour passer le CEPE), un atelier de 
menuiserie et un atelier d’électronique ainsi qu’un jardin potager cultivé par des détenus avec des 
volailles et des lapins. 
Le 20 mai en remontant vers Tana, Sœur Agnès nous fait entrer dans la prison pour remettre à un 
prisonnier une machine à coudre envoyée par OTM. Les photos sont interdites mais ce que nous 
découvrons nous laisse atterrés, tant les conditions de vie sont effroyables. La Sœur est le rayon de 
soleil de cet univers carcéral et sa pugnacité a permis la réalisation des différents ateliers et le 
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fonctionnement de l’école. Nous avons visité l’ensemble de la prison et malgré la terrible promiscuité, 
il existe une sorte de vie assez fraternelle. Nous souhaiterions qu’OTM puisse s’impliquer dans l’œuvre 
de cette Sœur pour l’accompagner face à ce défi humain. 
 

Mercredi 11 mai 2022. Antsirabé-Ambositra 

- Achats et commandes d’artisanat et d’épices que nous prendrons à notre retour. 
- Déjeuner avec le Docteur Benjamin de la clinique Santé Plus puis départ vers Ambositra. 
 

Jeudi 12 mai 2022 Ambositra-Fianarantsoa 

- Achats et commandes d’artisanat en bois que nous prendrons à notre retour. 
- Achat de Lambas. 
- Route vers Fianarantsoa où nous retrouvons Sandrine la femme de Joro qui tient un petit espace 
repas à l’entrée d’un nouveau centre commercial. 
 

Vendredi 13 mai 2022 Fianarantsoa 

- Rencontre avec les Docteurs Tahiry et Fafah à l’hôpital Tambohobé, puis entrevue avec le Directeur 
pour signer la convention de mise à disposition de matériels médicaux fournis par OTM et entretenus 
par l’hôpital ; les matériels restant la propriété d’OTM. La 1ère livraison arrivera début juin avec le 
prochain container. Il s’agit de 3 lits d’hospitalisation électriques, d’un scialytique (éclairage) et d’un 
fauteuil de dentiste. Cela sera complété plus tard par différents matériels pour un montant global de 
8000€. 
L’hôpital est dans un état de vétusté et de dénuement consternant, mais ces 2 chirurgiens (Tahiry et 
Fafah) sont tellement impliqués, dévoués, généreux qu’il semble évident de les aider. Ils vont tous les 
deux passer en juillet les examens finaux pour devenir professeurs de l’université de Fianarantsoa 
(Spécialités Maxillo-faciale et orthopédie) et ainsi rester définitivement sur place. 
De plus, cet été arrivera du matériel orthopédique précieux, récupéré par Sandrine Brouillaud. 
- Déjeuner à la léproserie de Marana où, là encore, nous faisons la connaissance de la nouvelle 
supérieure, Sœur Catherine, avec laquelle nous avons eu un excellent contact. Nous étions 
accompagnés de l’entreprise Abelson pour lancer les travaux de canalisation entre le réservoir et le 
Centre. Nous avons constaté la livraison des matériaux (Plymouth et accessoires), les travaux sont en 
cours. 
Le siège de dentiste livré à Marana sera finalement affecté à l’hôpital dans le Service du Docteur Tahiry, 
en accord avec les religieuses qui connaissent bien ce chirurgien. Le matériel sera ainsi bien plus utilisé, 
y compris pour les patients de Marana. 
Nous avons revu Zalhia (jeune d’Ambatofotsy opérée du Noma) qu’OTM suit depuis longtemps. Elle a 
été de nouveau opérée à Tana en avril par le Docteur Tahiry et un professeur spécialisé. Le Docteur 
Tahiry la suit régulièrement et s’en occupe personnellement avec beaucoup d’attention. Zalhia nous a 
paru en forme et souriante mais il reste le problème de sa scolarité ; son grand retard (17ans en 7ème) 
dû à sa maladie, demande peut-être d’envisager des cours particuliers pour l’emmener au BEPC. (Le 
Docteur Tahiry nous conseillera). 
 

- Le Préventorium : 
Nous n’avons pas réussi à passer au Préventorium où également une nouvelle Supérieure vient d’être 
nommée : Sœur Victoire en remplacement de Sœur Abeline. 20 enfants sont en attente ou en cours 
d’opération. OTM assure la prise en charge du kiné, indispensable à la rééducation post-opératoire des 
enfants en attendant le retour de Sœur Janine (kiné). Coût : 200 000Ar/mois soit 50€. 
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- Le rendez-vous avec le Père Hilarion (Procureur du diocèse) qui a demandé à OTM une aide pour 
reconstruire des bâtiments endommagés par les cyclones, s’est passé avec l’entreprise Abelson. 
La requête concerne une école et un dispensaire situés au sud de Fianarantsoa. M. Abelson se rendra 
sur place pour faire une évaluation et remettre des devis à OTM qui seront soumis à l’approbation du 
Conseil d’administration d’OTM pour accord éventuel. Le Père Hilarion est désormais installé dans 
l’ancien bureau du Père Zocco à la clinique. 
 

- Rencontre avec les étudiants parrainés : Accompagnés de 
Tahiry et de Joro, nous avons rencontré 4 des 5 étudiants 
d’Ambatofotsy parrainés cette année (de droite à gauche): 
Samson 18ans, (informatique, réseau) 5 ans d’études, Zita 21ans 
(histoire et anthropologie) veut arrêter pour une formation de 
gendarme à Ambositra, concours en août, Edmond 18ans (Agro, 
élevage) 3ans d’études, pas d’examen cette année mais résultat 
de contrôle continu en août, Francisco 18ans (para-méd.) 3ans 
d’études. Flavien (absent pour cause de stage mais que nous 
avons vu plus tard) 18ans (agro). 
Pour la question de leur logement, il existe peut-être une possibilité auprès des Sœurs du Cénacle 
(foyer) ou avec les Sœurs de Saint-Joseph de Cluny (projet à l’étude). 
 

Samedi 14 mai 2022 Fianarantsoa-Ranomafana 

- Achat d’un compresseur avec José le technicien pour équiper le cabinet dentaire du Docteur Tahiry. 

- Visite d’un atelier de paniers recyclés et commandes que nous récupérerons à notre retour. 

- Visite du dispensaire d’AMM (association médicale). 

- Dernières courses et départ pour Ranomafana afin de partir tôt demain matin. 
 

Dimanche 15 mai 2022 -Ranomafana-Ambatofotsy 

- Joro pensait que l’on passerait !! La piste s’est avérée plus redoutable que 

prévu. En 4h, nous avions parcouru 15km et pour éviter de casser sa 

voiture, nous avons demandé à Joro de faire ½ tour. 

Nous étions à 18h00 à Fianarantsoa, bien déçus et inquiets de ne pas être 

certains de trouver une solution pour aller jusqu’à Ambatofotsy !! 

Lundi 16 mai 2022 -Fianarantsoa-Ambatofotsy 

- Grâce à la ténacité de Joro, nous pouvons partager la location de la 

draisine, retenue par d’autres clients, qui nous conduira jusqu’à la gare de 

Manampatrana où les Sœurs viendront nous chercher. Nous sommes 

arrivés à bon port, après quelques frayeurs, à 4h du matin ! La nuit sera 

courte. 
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Mardi 17 mai et mercredi 18 mai 2022 Ambatofotsy 

- 3 heures de sommeil et toute l’école nous attend pour un spectacle de danses traditionnelles 

malgaches, un accueil incroyable et tellement touchant. 

  

 

- Point sur la consommation d’électricité : 6774kwh au compteur après 8ans de consommation, nous 

allons nous renseigner pour savoir si la consommation a été raisonnable et si la durée de vie des 

batteries peut être prolongée. Les panneaux solaires ont résisté à 2 cyclones violents et fonctionnent 

bien. 

- Point avec Sœur Marie-Honorine (nouvelle Supérieure) : 
* Livraison d’une nouvelle imprimante achetée à Fianarantsoa en remplacement de celle achetée il y 
a 8ans. 
* Le brossage des dents semble oublié, il va être réactivé en fournissant brosses et dentifrice ainsi que 
du savon pour le lavage des mains. 
* Le dépistage des déficiences oculaires a bien démarré avec la distribution de lunettes. 
* La remise des nombreux T-shirts envoyés a bien été réalisée. 
* Au projet d’aménagement du grenier pour loger les jeunes Sœurs dans des conditions décentes, OTM 
propose de payer les heures de M. Ignace en laissant l’achat des matériaux aux Sœurs. 
*Les travaux faits par le Rotary-club de Vienne donnent toute satisfaction, à l’exception de la partie de 
l’extrémité du mur de soutènement réalisée par OTM, qui mérite un contrefort de 6m pour contenir 
les éboulis et éviter un ravinement de la cour, budget estimé à 2 300€ (à soumettre à l’approbation du 
CA d’OTM). 
* Depuis 2ans1/2, suite aux cyclones et conditions climatiques, tous les cheneaux et descentes d’eau 
sont à reprendre, budget estimé à 2 300€ (à soumettre à l’approbation du CA d’OTM). 
* Le projet de prolongation des cours de français dispensés aux professeurs, commencé par le Rotary 
et malgré l’avis partagé des bénéficiaires, sera abandonné par manque flagrant de résultats. En 
revanche, 2 propositions sont évoquées : 1/ la diffusion auprès de tous les élèves, de films en français 
choisis par l’Alliance Française, suivie de discussions, 2/ un projet à étudier concernant la poursuite 
des études après le BEPC par les meilleurs élèves, chez les Sœurs à Fianarantsoa avec l’aide de l’Alliance 
Française, ce qui leur donnerait ainsi un accès plus facile à l’université. 
*Il a été constaté que le Toyota des Sœurs qui fonctionne bien, mériterait toutefois selon Joro, une 
révision des chemisages (échange standard) ainsi qu’un réglage des synchronisations, budget : 750€. 
* Les parrainages collectifs : 50 enfants en totalité et 140 bénéficiant de la cantine + 60 enfants à cause 
des cyclones. (prix d’un repas : entre 825Ar et 1125Ar soit de 0.20€ à 0.28€). 
* Après les cyclones, la distribution de riz+huile+légumes secs faite par M. Ignace et Sœur Marie-
Honorine, s’est révélée compliquée car tout le monde aurait aimé en bénéficier ! La prochaine aide 
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souhaitée par Sœur Marie-Honorine serait pendant la période de soudure sous forme d’argent, 
budget : 1 500€. 
 

                          

Distribution d’aide alimentaire après le cyclone. 

*Concernant la réception des travaux effectués, les réserves ont été levées, la retenue de garantie 

peut être versée. Le cabinet dentaire a été réceptionné, à l’exception d’une prise électrique non 

conforme. Désormais il faut trouver un dentiste puisque celui prévu est parti ! 

 

* Le dispensaire a été entièrement repeint intérieurement par OTM. 

Avec Sœur Honorine (infirmière du dispensaire) a été évoqué le problème de l’énorme taux de 
mortalité des mères à l’accouchement, dû à l’absence de suivi et aux naissances à domicile dans des 
conditions d’hygiène trop rudimentaires. Beaucoup d’orphelins viennent au dispensaire pour recevoir 
du lait 1erâge, ils sont suivis et la famille aura du lait si l’enfant grossit régulièrement. 
Il reste beaucoup trop de problèmes de malnutrition parfois sévères, de maladies telles que 
tuberculose, tuberculose osseuse, paludisme souvent grave, lèpre, pieds-bots, becs de lièvre et toutes 
sortes de malformations, de cancers non traités… L’enclavement du village reste un énorme problème, 
particulièrement en ce moment où la piste est impraticable. 
 
- Le problème de l’eau soulevé par les villageois depuis que l’association américaine Ranowash a 
installé des compteurs dans chaque maison (profitant du matériel d’adduction fourni par OTM), 
rendant ainsi l’eau payante (gestion confiée à la Sté Mickaël) par chaque foyer ce qui est vite devenu 
trop cher ! Après étude, le résultat est plutôt vertueux puisque l’eau du robinet est utilisée pour la 



7 
 

 

consommation alimentaire uniquement, le reste étant puisé à la rivière, il y a donc moins de 
gaspillage ! 
Il persiste un problème à l’hôpital qui n’a pas été équipé à l’intérieur, mais uniquement dans un bac à 
l’extérieur, dans lequel tout le monde vient se servir (coût 1 000 000Ar /1 mois soit 250€ environ), d’où 
le refus de payer de l’hôpital. 
 
- Point avec M. Ignace (responsable travaux et cultures) 
* Une avance lui est donnée pour l’achat de 10 sarcleuses et des semences. 
* OTM a participé pour un montant de 300 000Ar (75€) à la construction d’une classe préscolaire par 
les parents d’élèves. 
* OTM propose de développer l’élevage pour améliorer l’équilibre alimentaire. A voir : possibilité de 
mise en place de microcrédits pour l’achat de zébus, porcs, volailles… avec l’adhésion de M. Ignace. 
Une personne investit en animal et le remboursement se fait en 2ans (par ex) sans intérêts. 
* La vanille (1ère récolte dans 1an), le cacao (1ère récolte dans 2ans) et le SRI marchent bien. 
* concernant le SRI (culture intensive du riz), les rois ne pratiquent pas car leurs employés devraient 
travailler plus pour aucun gain supplémentaire. Aussi, M. Ignace veut proposer aux rois de distribuer 
un pourcentage sur les résultats, en souhaitant que les 30% de rizières royales adoptent la méthode 
SRI ! (A suivre...). 
En 2022 : 174 agriculteurs appliquent la méthode SRI et se débrouillent désormais sans l’aide de M. 
Ignace. 
 
- A l’hôpital, nous avons rencontré Joseph (infirmier), sa femme Armandine (sage-femme) étant 
bloquée à Fianarantsoa : 
* un panneau photovoltaïque lui sera livré en remplacement de celui envolé pendant le cyclone. (non 
monté par OTM !). 
* Problème évoqué de la surmortalité des femmes en couche : même constat, les femmes ne viennent 
pas assez en consultations prénatales, il n’y a donc pas d’anticipation des complications éventuelles à 
la naissance. Joseph propose de réunir les matrones du district (27 femmes qui pratiquent les 
accouchements à domicile mais sans formation) pour les sensibiliser en invitant les futures mères à 
consulter. Cela permettrait en plus la déclaration des enfants et donc le suivi médical (vaccins…) Il faut 
trouver comment inciter ces matrones. 
L’hôpital aurait vraiment besoin d’un échographe (prix neuf : 3 200€). 
A Fort Carnot (15km au sud par la piste), les femmes peuvent subir des césariennes, mais il faut les 
prévoir et sans doute aider financièrement certaines. 
 

Jeudi 19 mai 2022 Fianarantsoa-Ambositra-Antsirabé 

- Après un retour plein de surprises en draisine et une nuit à Fianarantsoa, nous remontons vers le 

nord en passant prendre l’artisanat commandé à Ambositra puis nous nous arrêtons à Antsirabé. 

Vendredi 20 mai 2022 -Antsirabé 

- Récupération de l’artisanat puis journée avec Sœur Agnès pour remettre une machine à coudre à 

un prisonnier et visiter toute la prison. Nous terminons la journée intense dans son atelier de 

broderies débordant de stocks. 



8 
 

 

                   

 

Samedi 21 mai au mardi 24 mai 2022 -Tananarive 

- Retour à Tana le samedi 21 mai au soir où nous consacrerons les derniers jours à rencontrer un 

producteur d’huiles essentielles, des foreurs et l’Alliance Française, dont vous trouverez ci-dessous le 

résumé : 

 Huiles essentielles : 
Pour diversifier nos ventes, 2 pharmaciennes nous ont conseillés pour l’achat d’huiles essentielles 

produites à Madagascar avec lesquelles elles vont faire des compositions pour les ventes de novembre. 

Nous avons rencontré un producteur Bio, passionné d’agriculture et d’élevage, qui nous a appris 

beaucoup de choses et que nous espérons revoir pour écouter ses conseils éclairés. 

* Suite aux sécheresses chroniques du sud de Madagascar, OTM est en train de mener une étude pour 

faire des forages dans un secteur limité et maitrisé grâce à M. Abelson qui connaît bien le sujet et saura 

mettre en place une surveillance. Les différentes rencontres de foreurs (4) ont permis déjà d’en 

sélectionner un qui semble sérieux et économique. Cela nous a permis d’apprendre qu’un millier de 

forages avait été fait et que seulement 10% étaient encore en activité par manque d’entretien et de 

surveillance. C’est un projet dépassant les moyens financiers d’OTM ; si celui-ci se concrétise, il sera 

nécessaire de faire appel à des fondations européennes et se rapprocher de la présidence qui bénéficie 

d’aides internationales pour l’accès à l’eau et nous ouvrira les portes du Ministère de l’Eau. Il s’agit de 

réhabiliter le maximum de forages après enquête sur les causes de l’arrêt. (Le coût est divisé par 2). 

Un dossier complet va être établi avec cette société avant la fin de l’année pour définir le nombre de 

réhabilitations ou de forages et le budget à prévoir. 

* Rencontre avec l’Alliance française : 
Avant notre départ, nous avons pu rencontrer Daniella de l’Alliance Française de Fianarantsoa : après 
le constat fait à Ambatofotsy, il semble inutile de continuer dans cette voie qu’il fallait cependant 
tester. (Voir plus haut). 
La solution envisagée, partagée par l’Alliance Française serait de passer des films en français chaque 
jour, suivis d’une discussion adaptée à chaque niveau. Sœur Marie-Honorine réclame une salle 
polyvalente pour différents ateliers, animations, bibliothèque, salle informatique et autres salles à 
définir. Nous devrons préciser et mûrir ce projet lors de notre prochain voyage, l’entreprise Abelson a 
déjà validé un emplacement possible. 
La deuxième solution est celle évoquée aussi plus haut pour les meilleurs élèves de BEPC. 
Rencontre très cordiale qui nous permettra de continuer à trouver des moyens ensemble. 
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En conclusion, nous avons vécu un voyage passionnant, ralenti par les aléas de circulation. 

Nous avons pu acheter beaucoup d’artisanat pour la prochaine vente mais n’en n’avons rapporté que 

la moitié ! Une partie reviendra dans un container BEAL et le reste dans nos valises en octobre. 

Madagascar nous a encore une fois comblés par ses rencontres, l’indéfectible gentillesse des 

malgaches et les merveilleux paysages traversés….Nous avons hâte d’y retourner. 

 

 


